
Дэвид Блатт: «Тему Беверли предлагаю считать закрытой»

Главный тренер сборной России рассказал массу интересного. В том числе о том,
почему его не удивляют прогресс Алексея Шведа и отказ РФБ от проведения
олимпийской квалификации.  

Наш телефонный разговор начался с поздравлений в адрес Блатта по поводу недавней
победы его «Маккаби» над «Эфес Пилсен» в Евролиге, после чего тель-авивская
команда вышла на чистое первое место в своей группе. А также с дежурного вроде бы
вопроса «Удается ли вам при всей клубной занятости следить за российским
баскетболом из Израиля?», на который тренер отреагировал не то с юмором,
не то с обидой — этого было не разобрать из-за плохого качества связи с Тель-Авивом:

— Конечно же, слежу! И вы прекрасно об этом знаете. Так зачем спрашиваете?

— Например, затем, чтобы узнать ваше мнение по поводу того, что Швед является
сейчас одним из лучших снайперов ЦСКА.

— Мне кажется, в последнее время Алексей по-настоящему понял, насколько классным
баскетболистом он может стать при наличии должного старания. Он действительно
отдает всего себя, чтобы достичь этой цели. И, впервые дебютировав на уровне
сборной, сделал огромный шаг вперед. Я очень рад за Шведа и надеюсь, что
он продолжит так же работать и в будущем.

— Еще одна горячая на сегодняшний день тема — заявление разыгрывающего
«Спартака» Патрика Беверли о том, что он хочет получить российское
гражданство и выступать за сборную...

— Здесь все очень просто. По-моему, в России никто толком не понимает, о чем говорит.
Беверли не имеет права выступать за российскую сборную, потому что уже заигран
за другую национальную команду. Очень печально, что некоторые журналисты бывают
настолько безответственными, что пишут о том, в чем не разбираются.
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— Но «СЭ» как раз писал о том, что Беверли выступал за сборную США
на юниорском чемпионате мира-2007. И тем не менее выяснил, что при
определенных обстоятельствах Беверли все-таки может получить право сыграть
за сборную России — если соответствующее решение примет генсек ФИБА
Патрик Бауманн...

— Это не имеет значения. Потому что есть еще и вторая причина, о которой тоже
говорилось не раз. Уже достаточно давно РФБ решила не натурализовывать новых
иностранцев с целью привлечения их в сборную России. Об этом решении говорилось
публично, но в последнее время о нем почему-то все забыли.

— Вы, в свою очередь, говорили в одном из предыдущих интервью, что
придерживаетесь другой позиции. И приводили в пример золотой чемпионат
Европы-2007, одним из героев которого стал Джон Роберт Холден...

— (Перебивает.) Мое личное мнение здесь не имеет никакого значения. Решение
принято людьми, несущими ответственность за будущее сборной. А моя задача —
работать с теми игроками, которые есть в России на сегодняшний день. В общем,
считаю, что в вопросе с Беверли обсуждать нечего, и предлагаю эту тему окончательно
закрыть.

НЕ МОГУ ПОВЛИЯТЬ НА ПОНКРАШОВА И ВОРОНОВА

— Тогда вернемся к тем, кто может играть и уже играет за сборную.

— С удовольствием. Практически все российские участники Евробаскета здорово
начали клубный сезон. И я этому ничуть не удивлен. Подобное происходит каждый год
и почти со всеми. Настрой баскетболистов, с которым они недавно отстаивали честь
сборной страны, теперь переносится и на их клубную жизнь.

— Значит, нынешняя игра Шведа — следствие того, что минувшим летом после
четвертого подряд вызова в сборную он наконец-то попал в итоговую заявку
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на крупный турнир?

— Скорее, наоборот, прогресс Шведа наконец-то позволил ему пробиться в основу
национальной команды. Алексей ведь здорово играл и до ЧЕ-2011 — например,
в прошлом чемпионате России блестяще провел плей-офф в ЦСКА. А в сборной
справился с ролью основного разыгрывающего и внес весомый вклад в завоеванные
в Литве бронзовые медали.

— Как оцените возвращение в ЦСКА Андрея Кириленко после 10 сезонов в НБА?

— Безусловно, Андрей — выдающийся баскетболист. Я рад, что у него появилась
возможность вернуться на родину и выступать за клуб, важной частью которого он уже
был в прошлом. Армейцы пока проводят замечательный сезон и, несомненно,
на сегодняшний день вновь являются одной из сильнейших команд Европы — как это
было несколько лет назад.

— Но есть и обратный пример — когда игроки сборной России не выдерживают
конкуренции с дорогостоящими легионерами. Скажем, сейчас в ЦСКА
практически не играют Понкрашов и Воронов...

— Конечно, это не идет на пользу интересам сборной России. Но решение переходить
в тот или иной клуб принимает сам баскетболист. Я не в силах и не вправе на кого-то
давить — могу лишь высказать свое мнение, если кто-то спросит моего совета.
Но выступление игрока на протяжении клубного сезона неизбежно окажет влияние
на его шансы попасть в сборную будущим летом.

ЗАРАНЕЕ ЗНАЛ, ЧТО КВАЛИФИКАЦИИ В РОССИИ НЕ БУДЕТ

— Срок вашего контракта с РФБ истекает после Олимпиады-2012. Есть ли у вас
желание продолжить работу в России и после лондонских Игр? И не будет ли
этому препятствовать «Маккаби», который ежегодно теряет вас на время
предсезонной подготовки из-за занятости в сборной?
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— Клуб в этом плане предоставляет мне полную свободу, так что с «Маккаби» проблем
нет никаких. Но рассуждать сейчас о продлении контракта с РФБ преждевременно —
это предмет для разговора с руководством федерации. В любом случае могу сказать
одно: я провел в сборной России замечательные семь лет, и особенно приятно, что мне
повезло добиться с ней по-настоящему достойного результата.

— Как вы отнеслись к тому, что Россия отказалась претендовать на проведение
квалификационного турнира Олимпиады?

— Я заранее знал о том, что РФБ не намерена подавать заявку на организацию
квалификации. Поэтому не могу сказать, что удивился или расстроился.

— По мнению многих, литовская кандидатура выглядит более приемлемой, чем
три остальные заявки — от Македонии, Анголы и Венесуэлы. А как считаете вы?

— У меня нет каких-то четких предпочтений на этот счет. Но если право организовать
квалификацию достанется именно Литве, это будет удобно для нас, потому не придется
далеко ехать (смеется). Кстати, ничуть не удивлюсь такому решению ФИБА: оно
выглядит наиболее логичным, ведь литовцы совсем недавно на примере чемпионата
Европы доказали, как здорово умеют устраивать баскетбольные турниры.

— Что скажете по поводу жеребьевки квалификационных групп? Есть ли у вас
какие-либо предпочтения по поводу соперников?

— Нет. Но хорошо, что команды будут «рассеяны» по корзинам и в группе нам
не достанется соперник из Европы. В любом случае надо стараться выиграть на первой
стадии оба матча и выйти из группы с первого места.

— Но ведь не менее важно — не попасть в 1/4 или 1/2 финала, скажем,
на Литву...
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— Сейчас мы даже не знаем, с какими странами России предстоит соперничать. А самое
главное — в каком составе сыграет сборная России. Ведь уже не раз мы страдали из-за
того, что по разным причинам команда лишалась одного или нескольких лидеров.
В течение сезона может произойти все что угодно, и сейчас обсуждать наши
перспективы в олимпийской квалификации просто бессмысленно.

— Три команды, которые пробьются на Игры через июльскую квалификацию,
столкнутся с дополнительными трудностями: им придется выходить на пик
формы дважды в течение короткого срока, ведь от окончания отбора до старта
Олимпиады — всего три недели. Как собираетесь решать эту проблему?

— Очень интересный вопрос, который требует долгой и тщательной умственной работы.
С одной стороны — всего три недели между квалификацией и самой Олимпиадой, о чем
вы сказали. С другой — не слишком большая пауза между окончанием национальных
чемпионатов и отбором, которая должна включить и период отдыха, и тренировочные
сборы. Именно поэтому в нашей команде работают профессионалы, которым предстоит
принять умное и взвешенное решение.

ДЮРАНТ В «МАККАБИ» — ЭТО ЛИШЬ МЕЧТА

— На днях североамериканские СМИ сообщили о том, что «Маккаби» сделал
предложение суперзвезде НБА Кевину Дюранту, но клуб быстро опроверг эту
информацию...

— Потому что она ни на один процент не соответствует действительности. Мы не только
не вели переговоров с Дюрантом, но даже не обсуждали внутри клуба его приглашение.
Конечно, переход в «Маккаби» лучшего снайпера НБА двух последних лет — это
красивая мечта. Но не более того.

— Но чисто теоретически вы могли бы пригласить какого-нибудь сильного
игрока североамериканской лиги и подвергнуть себя риску, что он покинет
команду в середине сезона, если локаут в НБА закончится?
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— У нас уже есть такой баскетболист — Джордан Фармар. А по поводу звезд уровня
Дюранта... (Долгая пауза.) Что я тут могу сказать? Да ничего. Это не реалистичный
вопрос.

— Вернемся к сборной России. С учетом всех объективных причин, часто
не позволявших команде собраться в сильнейшем составе, единственным
неудачным турниром для вас является Олимпиада-2008...

— По-моему, одна неудача за столько лет — неплохой результат, правда (смеется)?

— Чистейшая. А что для вас значит невыход из группы в Пекине — досадное
недоразумение, урок на будущее или что-то еще?

— У сборной действительно было несколько серьезных проблем перед Олимпиадой.
Одна из них — травма ключевого игрока, Виктора Хряпы. В результате он не участвовал
в сборах и присоединился к команде лишь за четыре дня до старта турнира. И хотя сам
Хряпа сыграл в Пекине очень хорошо, так получилось, что его возвращение негативно
повлияло на командную «химию». Ведь за время сборов многие баскетболисты привыкли
к одной роли в сборной, а в итоге неожиданно оказались в другой.

— Под вашим руководством сборная России обрела новое лицо и сегодня
славится в первую очередь слаженной и дисциплинированной обороной. Как это
сочетается с вашей работой в «Маккаби», чьей визитной карточкой всегда была
яркая атакующая игра?

— На мой взгляд, все тренеры делятся на два типа. Одни имеют в голове собственную
игровую модель, которая приносит результат и под которую они подстраивают свои
команды, приобретая новых игроков... Другие же пытаются использовать сильные
стороны каждого конкретного исполнителя и в зависимости от них выстраивать игру.
Я отношу себя ко второй категории и поэтому никаких проблем с разницей в стиле
между сборной России и «Маккаби» не испытываю.
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Спорт-Экспресс
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